

Librería de Guasp, calle de Morey, 6, donde se admiten suscripciones.

SEMANARIO TRADICIONALISTA

Con Licencia y Censura Eclesiásticas

Palma, trimestre. 1'00
Fuera Idem. 1'15
NÚMERO SUELTO 5 CTS.

AÑO IV

PALMA: Sábado 28 de Septiembre de 1895.

NUM. 234

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Las Religiosas misioneras

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que se aparten muchos de la vida corruptora de las grandes ciudades, y se dediquen a la vida y trabajos del campo.

PROPÓSITO

Formar solidamente el corazón de las niñas en la virtud y piedad, y combatir el lujo.

DESDE PARIS

20 Septiembre 1895.

Entre los documentos sacrilegos é impíos que se publican con motivo del XXV aniversario de la usurpación de la Ciudad Eterna, sobresale la carta que me permito transcribir, á fin de que juzguen lectores de ese DIARIO hasta qué punto llevan su maldad los satánicos enemigos de la Iglesia de Dios:

Dicho documento aparece publicado en la *Revista della Masoneria Italiana*, con el título de *XXV aniversario de la entrega de Roma*, y va dirigido á todas las potencias masónicas regulares del mundo: He aquí el texto:

<Venerables y queridos hermanos:

El día 20 de Septiembre próximo, la Italia, constituida en nación, celebrará solemnemente el 25º aniversario de la entrega de su capital.

Con la restitución de Roma á la patria, el poder de los Papas ha terminado; he aquí por qué la fiesta del 20 de Septiembre no es solamente la de nuestro pueblo; sino también la fiesta de todas las naciones civilizadas.

La Masonería italiana, que tanto ha trabajado por la unidad de la patria y por la destrucción del gobierno teocrático, ha decidido intervenir públicamente en esta solemnidad. Las federaciones masónicas de otros países, ¿querrán, por su parte, asistir á la conmemoración del más grande suceso del siglo? Acerca de esto no tenemos duda alguna. Por tanto, invitamos por esta carta á cada suprema autoridad (es decir á cada Grande Oriente, cada Supremo Consejo, cada Grande Logia Nacional) á enviar

sus delegados á las fiestas de Septiembre próximo, y en el caso que esto les sea absolutamente imposible, á transmitirnos al menos su fraternal adhesión.

En esta fecha, la más dichosa de todas, palparán en Roma, entregada á la libertad, el pensamiento y el amor de todos los masones del mundo.

Esperando vuestra contestación, tan deseada, os rogamos, ilustres Hermanos, que recibáis nuestro triple saludo fraternal.

El Gran Maestro, *Adriano Lemmi*, 33º—El Gran Secretario, *Ettore Ferrari*, 33º—El Director General de la Gran Secretaría, *Ulisse Bacci*, 33º.

¿Qué demuestra la carta anterior?

Dos cosas que teníamos por muy sabidas y que, en vano, han tratado de desfigurar los masones y sus tolerantes amigos:

Esto es, que la fiesta que hoy se celebra en Roma es ÚNICAMENTE UNA MANIFESTACIÓN MASÓNICA, aunque lo nieguen sus organizadores; y que estos señores han procedido como unos verdaderos hipócritas al decir que su obra es una fiesta nacional, expresión viva y elocuente del pueblo italiano.

Tamaño hipocresía alcanza á muchos periódicos que, amparados en ella, se han esforzado por justificar la gran mentira de los masones.

El Corresponsal

(De *El Diario Catalán*)

EL FILIBUSTERISMO Y LA MASONERÍA

UN DOCUMENTO

Bien puede decirse que la guerra de Cuba es el asunto candente de la nación española en los momentos actuales.

Por eso, todo lo que aporte nuevos datos al estudio de las causas y efectos de la fratricida lucha, tiene excepcional importancia.

La prensa católica, y aún gran número de periódicos nada ortodoxos, han afirmado que la conspiración cubana ha tenido en gran parte por centro de acción á las logias masónicas, en mal hora consentidas por el liberalismo gobernante.

En el documento que á copiar vamos, y que en forma de hoja circular impresa ha encontrado un ilustrado amigo y paisano nuestro, son los mismos masones los que denuncian, con ocasión de sus fraternales discusiones intestinas, que la conspiración era há tiempo fraguada en algunos templos de esos que los patrióticos políticos liberales consideraban conveniente tolerar mientras era encausado el Vicario general de la Habana por que no daba facilidades para un concubinato ó matrimonio civil.

Lean con cuidado nuestros lectores las declaraciones de españolismo de los que componen el *Taller* que publica el documento que copiamos, porque mal se compagina ese españolismo con pertenecer á una secta que repugna á la inmensa mayoría del pueblo español y con llamar á sus h. de respetables grandes logias, aunque sea en son de protesta, á los filibusteros declarados.

A. L. D. G. D. A. D. U.

A LOS MASONES:

La Resp Log España en sesión extraordinaria celebrada el 18 del corriente, acordó separarse de la obediencia de la Muy Resp. Gran Logia de Colón é Isla de Cuba unidas, lo cual tenemos el honor de comunicaros.

Las causas de esta grave determinación vamos á exponerlas brevemente.

En el mes de Septiembre del año último se trasladaron varios h. en compañía del Ven. Mtro. de la Resp. Logia América, núm. 10, al «Mamey» y en el campo y, contrayendo al art. 1º inciso 16 de los Preceptos fundamentales, exaltaron al Subl. Gr. de Maestro, al h. Francisco Carrillo é iniciaron en nuestros augustos misterios al profano Andrés Carrillo, ambos de los que en 9 de Noviembre de 1879 se alzaron en armas en esta población y causaron el derramamiento de sangre y los males que todos sabemos.

Esta Resp. Log. en vista del acontecimiento, que habia causado escándalo hasta en el mundo profano, acudió en 18 de Noviembre en queja á la Muy Respetable Gran Logia, que hasta la fecha no ha tenido por conveniente ni aún acusar recibo.

En el intermedio hemos recibido una impertinente comunicación transcrita por el Resp. Taller América y firmada por los h. Miguel Vigil y Teodosio Montalván que presidieron el acto de que nos quejábamos, en la cual se glorificaban de él y pretendían darnos lecciones de un simbolismo imaginario y de una fraternidad que solo invocaban para escarnecerla.

Con copia de la expresada comunicación nos dirigimos de nuevo á la muy Resp. Gran Logia en 28 de Enero último.

Cuatro meses hemos esperado en vano una contestación que, sino satisfactoria, nos diese muestra de que el alto cuerpo nos tenia en algo.

Hoy nuestra dignidad no nos permite aguardar por más tiempo.

No es, sin embargo, este el único motivo de nuestra determinación. Vamos á explicarnos.

Desde antes de 1868 acusábase á las Logias de Colón de favorecer abiertamente la insurrección que ha destruido la Isla y matando tal vez su porvenir. Enrique Piñeiro lo declaró así en un folleto que publicó en los Estados Unidos y la creencia era tan general, que durante la primera guerra apenas dieron aquellas señales de su existencia.

Este Taller no lo creyó así y se afiló sin dificultad alguna, en la que conceptuaba y aún conceptúa, ser un cuerpo regularmente constituido.

Pero vinieron los acontecimientos de 1779, y de esta ciudad, se fueron al monte á turbar la paz, varios h. de las Logias en ella constituidas, «América» y «Luz y Fraternidad».

Esta última suspendió á los miembros desertores de sus derechos masónicos y á los que se presentaron, no les permitió que volvieran á penetrar en el templo, al paso que la «América» nada hizo, y todo conduce á creer que aprovechó la ocasión de la paz para ir al «Mamey» y otorgarles una especie de recompensa por lo mal que habian obrado, pues aquellos individuos, hollando las leyes de la fraternidad, habian de hecho y de derecho dejado de pertenecer á la masonería.

Esta es, actualmente casi pública, y el mundo profano estima y, con muchos visos de razón, que del acto de Mamey y la táctica aquiescencia de la Gran Logia, es la justificación de lo que de antiguo se dice y repetimos, que las Logias de Colón favorecen á los enemigos de la tranquilidad pública.

Esta Logia no puede, ni quiere ni debe cargar con semejante fama.

Los h. que la componen no se han iniciado más que para trabajar en los altos fines la masonería y además de no querer pasar por rebeldes, recuerdan que al recibir la Luz han jurado no atentar contra el gobierno constituido y conservar en el fondo del alma el tesoro de respeto y amor que todo ciudadano, todo masón debe á la patria.

No acusamos en particular á ninguna de las Logias que fueron nuestras hermanas, ni aún á la Gran Logia, á la que profesamos el respeto que se merece; exponemos los hechos tales como han sucedido y que nos han obligado á negarle, con sentimiento á la obediencia; pero antes que todo está la dignidad de la masonería, mal parada con semejantes hechos y la del Taller España, hollada de una manera que no tiene precedente.

Vallé de Remedios, 20 de Febrero de 1881. E. V.—A nombre de la Logia, El Ven. Mtro. Leiva.—De orden de la Logia, El Srío. Gavino.

PI MARGALL FILIBUSTERO

Ya saben nuestros lectores que hace algunos días el Gobernador de Barcelona ha detenido y entregado á los tribunales al autor de una hoja filibustera que circulaba por dicha ciudad.

La hoja denunciada y secuestrada debe ser algo así como unas coplas de ciego y pobre de solemnidad el vendedor de los ejemplares.

En Cuba y en la misma Habana han estado los filibusteros años y años publicando cuanto les dió la gana y creían ofensivo para la honra de España.

Las autoridades de nuestra nación permitieron tamaño escándalo, porque según penosísima teoría liberal, la libertad de los liberales patrocina esos abusos. Ahora que la consentida propaganda filibustera ha dado sus frutos y hay necesidad de sacrificar millares de hombres y muchísimo dinero, es cuando se

acuerda el Gobierno de suspender el ejercicio de la mal entendida libertad de imprenta.

Pero, á lo que parece, la libertad de alentar por medio de la prensa las tendencias del filibusterismo cubano no reza con todos los que viven en territorio español.

En el periódico *Don Quijote* hemos leído un artículo firmado por F. Pí y Margall, en el que se sostienen ideas que constituyen verdaderos delitos de lesa patria.

Compara nuestras luchas por la independencia con las de la manigua cubana, atreviéndose á decir lo siguiente:

«Seamos justos con los que hoy nos combaten en Cuba. Debimos haberles concedido hace tiempo la autonomía á que tienen indisputable derecho...»

«El convenio por el que habríamos de terminar la guerra presente, si no puede Cuba más que nosotros, hagámoslo ahora que somos aún los más fuertes, y no podrá achacarse nuestra generosidad á flaqueza. Les dimos hace diecisiete años la libertad: démosles ahora la autonomía... Hagámoslos dueños y árbitros de sus destinos. Dejémosles que se rijan por sí mismos en todo lo que á su vida interior correspondan: en lo político, en lo administrativo y en lo económico.»

«¿Con qué derecho se les llama bandoleros y asesinos cuando luchan por una causa justa, como es la libertad de su pueblo?»

Muy atinadamente *El Pueblo* de la Habana le da la respuesta:

«Pues verá usted, señor don Pancho, con qué derecho llamamos bandoleros y asesinos á los separatistas cubanos.

Además de los miles de robos y asesinatos que llevan cometidos los insurrectos desde que se lanzaron á la manigua, vamos á citarle uno horroso, que pone los pelos de punta, que por sí solo es bastante para que todos los hombres honrados se levanten decididos á no dejar viva una fiera de esas, y cazarlas donde quiera que se encuentren.

Oiga bien, don Pancho.

En Santiago de Cuba vivía un catalán, paisano de usted, llamado don Joaquín Vigo, en unión de su esposa y ocho hijos más.

Dicho señor Vigo, adquirió una finca en el campo, y se fué á trabajar en ella, acompañado de su familia.

Estalla la guerra, y su hijo mayor se va de oficial con una partida insurrecta.

¡Oiga bien, don Pancho!

Una noche aparece su hijo, acompañado de unos cuantos foragidos, en casa de su padre y sin más fundamento que el de ser su padre catalán, entra á machetazos hasta que le hizo picadillo.

Después de realizar tan criminal hazaña se lleva á su madre

y hermanos con él al monte, sin que hasta la fecha se haya sabido de ellos.

Con qué, dígame don Pancho, ¿qué le parece eso?

Debo advertirle á usted que eso no es un crimen aislado; de esa clase los cometen todos los días, donde encuentran un español lo asesinan.

¿Habrá ó no habrá derecho para llamar asesinos á los insurrectos?

Tiene usted la palabra. Y para otra vez antes de hablar de Cuba, infórmase de lo que pasa en ella.»

No tema *El Pueblo* que le conteste el señor Pí. Esos santones de la democracia tienen más ínfulas que un Napoleón.

NOCEDAL EN VALLADOLID

«Llegó Nocedal, siendo recibido en la estación por la Junta regional y numeroso público. En la estación de Medina esperaban muchos amigos á nuestro ilustre jefe.

Veinte carruajes seguían al de Nocedal y le acompañaron á casa del Sr. Barraza, donde se hospedó.

En todos los trenes llegan amigos; hasta ahora se han recibido muchos telegramas y cartas de adhesión á los acuerdos de la Asamblea.

Será numerosa la Misa de Comunión que celebraremos mañana en desagravio de las ofensas que las sectas hacen á Nuestro Señor Jesucristo y á su representante en la tierra.

Desmientan la noticia propalada por la prensa liberal de que el reverendo Arzobispo prohibiera nuestras fiestas de desagravio.

A las diez de la mañana comenzarán las reuniones privadas en los hermosos salones de la casa de las aldobas, histórico palacio del marqués de Sieteiglesias, los cuales han sido espléndidamente adornados y son visitados por gran número de familias vallisoletanas.

Reina gran entusiasmo.

Se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea, asistiendo centenares de delegados de todas las regiones de España.

D. Ramón Nocedal pronunció un magnífico discurso en defensa del poder temporal del Papa siendo ovacionado.

El entusiasmo es grandísimo.

El acto de la Comunión tenida por los integristas, resultó imponente.

Enviaron seguidamente un telegrama al Papa ofreciéndoles sus personas y su sangre, firmando el primero nuestro ilustre jefe.

El Imparcial publica el siguiente telegrama:

Anoche llegó el Sr. Nocedal acompañado desde Medina por varios correligionarios y amigos.

Hoy ha recibido en el salón del Centro integrista á los afiliados del partido y representantes de los comités provinciales.

La junta encargada de preparar el meeting ha recibido numerosas adhesiones con el aditamento de la protesta contra las fiestas de Roma.

El Sr. Nocedal me ha manifestado que se halla dispuesto á la reorganización del partido, visto el creciente número de adeptos, á pesar de que luchan con grandes dificultades y están diseminados la mayor parte de los integristas por los pueblos pequeños.

Propónese ensanchar la esfera de acción en que el partido se mueve por

medio de una propaganda, activa y reuniones como la de Valladolid, sacando de los antiguos moldes. Quiere poner en contacto la opinión de los prohombres del partido y estudiar al detalle su organización completa.

Niega el Sr. Nocedal que este señor arzobispo haya intervenido negando ó concediendo permiso para la manifestación católica que no se ha intentado llevar á la práctica.

El discurso se basará en las impresiones que recibirá de las delegaciones de distintos pueblos de toda España que acudirán á las reuniones privadas preliminares del meeting, á las cuales oirá particularmente para conocer el estado de las localidades y excógitar medios apropiados de organización.

También niega el Sr. Nocedal toda inteligencia entre la fracción integrista y la del Sr. Silvela. Aquella está distanciada por igual de todos los partidos políticos que tienen matiz liberal.

Aunque por ahora no se inclina á ninguno, no tendrá inconveniente en servir á la actual dinastía si cualquier partido, por ejemplo el conservador, inscribiese en su programa los puntos esenciales del credo integrista, completamente separado de los carlistas.

Extráñale la enemiga siempre injustificada de Pidal.

Después de pronunciar frases de elogio para la reina regente, dijo que la principal dificultad que encuentra para servir á esta monarquía es que se apoya en los partidos liberales.

La república provocaría una reacción en favor del partido integrista, cuyo porvenir está hoy muy lejano, efecto de que la nación tolera el juego de cubiletes de los partidos gobernantes.

En las próximas elecciones triunfarán á su entender varios integros. Si el gobierno les arrebatara las actas, teniendo él, como tiene segura la entrada en el Congreso, hará guerra sin cuartel á los ministeriales, apoyando á cualquier candidato aunque sea republicano.

Si se nos considera, añadió, tan intolerables como á los anarquistas, seremos los dos partidos del porvenir, siendo nuestra principal misión luchar con ellos hasta vencerlos, después de arrollar entre ambos los obstáculos existentes.

LOS ZUAVOS PONTIFICIOS

También los venerandos restos de aquellas desgraciadas y heroicas fuerzas han querido ofrecer en este día un testimonio de su inquebrantable adhesión á la causa del Pontífice, siquiera sea en la única forma en que hoy les es dable manifestarse en este sentido.

He aquí el documento que se ha publicado en la *Avant-Garde*, boletín de los zuavos:

«El general de Charette ha dirigido al regimiento la orden del día siguiente:

El 20 de Septiembre próximo será el vigésimoquinto aniversario del atentado que desposeyó al Papa de su poder temporal, y nosotros, zuavos pontificios, no podemos dejar pasar esta fecha sin protestar una vez más de nuestra adhesión y nuestra fidelidad al Papa-Rey representante de todas las legitimidades.

Os convoco el 20 de Septiembre en la Basse-Motte, donde, á la sombra de nuestra bandera, pediremos al Sagrado Corazon

que devuelva al Papa su poder temporal, esa base sobre la cual descansa el estado social, religioso y político del mundo entero.

Le pediremos también que realice el voto de Margarita María y repetiremos las hermosas palabras del cántico

CORAZÓN DE JESUS
 Salvad á Roma y á Francia.»

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Progresos católicos en Alemania, Inglaterra, Chipre y Méjico.

Son consoladores los datos que publica á diario la prensa, de los progresos que está haciendo el catolicismo en las diversas naciones del mundo.

El Landtag del gran Ducado de Hesse (Alemania) ha votado la abolición de las leyes hostiles á la religión. Este decreto permite á los Capuchinos, Hermanos de San Juan de Dios y Religiosos del Buen Pastor y del Santísimo Sacramento establecer casas en todo el Ducado que es protestante.

Se anuncia una importantísima reunión ó Congreso de prelados anglicanos, que no nos atrevemos á llamar Concilio, en que se discutirán puntos muy importantes, entre ellos, la historia de la Reforma en Inglaterra. Si el espejo es fiel y los obispos de Inglaterra tienen valor para mirar en él á sus predecesores del siglo XVI, los católicos habrán ganado la causa, sin ser parte en el pleito que se verá en Norwich en Octubre.

Las iglesias orientales, separadas por el cisma de Focio, de la suprema potestad de Roma; se agitan á la saludable influencia de nuestro Santísimo Padre León XIII.

Tres teólogos cristianos han sido encargados, por los griegos de Phanar, de redactar la contestación á la Enciclica de Su Santidad acerca de la reunión de las Iglesias.

El Obispo griego cismático de Kitium, en la isla de Chipre, ha promovido una reunión popular, á fin de discutir y votar un proyecto de unión á la Iglesia latina. El suceso es tanto más significativo, cuanto que Chipre es hoy una posesión de Inglaterra.

En Méjico se observa un señalado reconocimiento católico muy opuesto á la situación de años pasados. Se han derogado algunas leyes que prohibían los actos católicos, procesiones, rogativas, etc., ó sin derogarse han caído en desuso. Las Hermanas de la Caridad, expulsadas por Lerdo de Tejada en 1874, vuelven al país, aunque sin el mismo nombre. El español Padre Vilaseca ha fundado en la capital una Congregación de Misioneros para la conversión de los indios de Chihuahua, Tabasco y Chiapas.

Hay dos facultades de Teología: una en Méjico y otra, en Mérida de Yucatán, y se fundan nuevas diócesis para atender á las crecientes necesidades de los fieles.

El Obispo señor Montes de Oca, traductor de Pindaro, es individuo de la Academia Española, bien conocido entre nosotros, ha puesto su Seminario de San Luis de Potosí á cargo de los Padres de San Vicente de Paul.

Dícese del señor Mora, Obispo de Teguantepec, que es el émulo de Lavignerie en el continente americano, por su celo en promover las Misiones.

Por último, diremos que la República se dispone á enviar un representante diplomático al Vaticano.

El catolicismo en el Japon está en próspero estado. Las Misiones comprenden cuatro diócesis, 50,000 fieles, 85 distritos, 206 iglesias, capillas y oratorios, un seminario, tres escuelas

de niñas, 18 fábricas o talleres, un hospital de leprosos con 82 camas y 35 Hermanos Hospitalarios. Cuéntase un Arzobispo, tres Obispos, 84 Misioneros europeos y 20 Sacerdotes indígenas y 80 religiosas europeas.

LA NUEVA ASIGNATURA

Diálogos en 1.º de Octubre

A Dios querido Juan. ¿Qué tal por tu casa? Bien Pedro. Por la tuya ya sé que no hay novedad porque acabo de hablar con tu mujer. Dime: ¿Cómo has resuelto la cuestión de matrículas? Muy fácilmente. Mi hijo oficialmente no es católico. Así me ahorro el valor de la matrícula y al chico el que se rompa la cabeza con una asignatura más. Hay que vivir en nuestra época y saber vivir. ¿Y tú qué has hecho? Pues chico yo he declarado á mi hijo Católico Apostólico Romano, como lo es desde el Bautismo y como lo soy yo, y lo fueron nuestros Padres. Me cuesta los cuartos, pero aunque me costará la vida, yo no reniego de mi Dios ni consentiré que reniegue mi hijo. Pedro, déjate de palabras gruesas. Yo no reniego de mi Dios, sino que me defiendo de las solificas del Gobierno y me capto en favor de mi hijo las simpatías de las personas independientes. Y dices, Juan, que eso no es renegar de tu Dios. Si nuestra buena madre alzara la cabeza te maldeciría. ¿Tan pronto has olvidado sus lecciones? ¿Tan pronto has olvidado su santa muerte? Pedro tú siempre fuiste beato y has acabado por ser un feroz intransigente. Y tú Juan siempre fuistes liberal y has acabado por ser renegado (no retiro la palabra porque es cierto). Mira Pedro, haz lo que quieras en tu casa y respeta mi libertad de obrar según mis ideas. No Juan, yo no puedo respetar lo malo y ya que no puedo impedir que lo ejecutes no será sin protesta. Para predicar te falta la sotana, el púlpito y la corona. Los que como tú, llenos de supersticiones, llevan la disputa y las groseras invectivas al seno de las familias, son hipócritas ó malvados vendidos al más feroz clericalismo. Y esas Juan, no son palabras gruesas? Déjame en paz hipócrita. Ya te dejo Judas. Juan, si vuelves á pronunciar otra palabra ofensiva, me olvidaré de que eres mi hermano y responde tú de las consecuencias. ¿Quieres convertirme en nuevo Abel porque amo la verdad? Basta.

2.º en el Instituto

Chico, ¿te has matriculado en Religión? Claro, hombre. Pues yo no. Habrá declarado tu padre que no eres católico. Si, y con eso ya ves, nos ahorramos algunas pesetas y se nos protegerá por nuestra independencia y valor en desechar supersticiones. Pues chico eso es una infamia y yo no me fiaría de nadie que reniegue de Dios pues con más facilidad serán traidores á su patria. A eso te contesto así: Toma! Cachehe seco. Daca y vuelvo. Los demás estudiantes toman partido por uno y por otro y los nombres de jesuitas y traidores y otros muchos

significativos se oyen por doquier así como el repiqueteo de bofetadas, trompis y voces. ¡Tableau!

3.º en la taberna

Pues señor hoy se armó la gran bronca en Montesión, entre católicos y liberales. Me alegro y que venga otro degüello de frailes á ver si escarmentan los enemigos de la igualdad y la fraternidad porque hasta que hagamos otra atrocidad no tendremos libertad. No seas bruto. Oye, yo no aguanto indirectas y menos de un... M.

EN LA BRECHA

El Consejo de Estado ha prohibido en Francia llevar á los enfermos el santo Viático, y reconoce en los alcaldes la facultad de prohibir todo culto exterior mediante multa ó cárcel á los contraventores de esta ley.

Esto sucede en una nación como Francia, donde tanto se alardea de libertad.

¡Vaya una libertad! Es decir, ese es el liberalismo.

A la disposición tiránica y absurda que precede, contesta el Osservatore Romano:

«Es—dice—que los párrocos y sacerdotes deben ir á buscar en las cárceles esa libertad que está inscrita en las fachadas de las iglesias? No será la primera vez que de las cárceles ha surgido esta libertad. Recuérdese á Mr. Droste, Arzobispo de Friburgo, y al Cardenal Ledochowski, Arzobispo de Posen, que desde la cárcel trajeron la libertad de la Iglesia á Prusia y á Alemania.»

Bueno es, que estas palabras, escritas para animar á los párrocos y sacerdotes franceses, las vayan aprendiendo de memoria los párrocos y sacerdotes españoles.

Pues, al paso que vamos de liberalismo, pronto se verá en España, como resultado lógico de una evolución maldita, alguna ley parecida á la de los franceses.

Sin embargo, aunque parezca mentira, de todo lo que ocurre en Francia tienen aquellos católicos gran parte de culpa; como nosotros, los católicos españoles, la tenemos también de cuanto nos ocurre y pueda ocurrirnos en lo sucesivo.

Y no se crea que es esto paradójico. Nada de esto.

Por lo que á Francia toca, conocido es ya el triunfo del Catolicismo sobre los partidos liberales en Lille y otros departamentos del Norte, y lo fuera en toda la República, si, como allí, estuviesen unidos los católicos.

Lo mismo sucedería en España, si dejando á un lado las estériles disputas de fracción y uniéndonos en estrecho haz como el Papa quiere, buscaráramos ante todo y sobre todo el reinado social de Jesucristo.

Pero, como no lo hacemos así, seguimos arrastrando la cadena de la esclavitud, hasta que, como en Francia ahora, veamos cosas mayores.

Consentaneam accipiemus mercedem!

RECORTES

Y COMENTARIOS

Los corresponsales que la prensa madrileña tiene en San Sebastián, se hacen lenguas de la tienda de campaña en que Castelar pasa largas horas sentado en la playa, bañado por el

sol y dejando vagar la mirada por el mar.

Estará meditando algún nuevo desarme, parecido á la enorme paparrucha del cacareado presupuesto de la paz.

Se confirma por varios periódicos que el sultán de Marruecos se encuentra enfermo.

¿Sí? Pues aquí de la frase estampada en la caricatura que publicó La Correspondencia á propósito de la aparición del cólera en Tanger.

Ya vorán Vds. cómo todo ello vendrá á parar en que se demore el pago de la indemnización que los moros nos deben por lo de Melilla.

Cánovas asegura que la cuestión de Cuba le preocupa y que se acuerda mucho de nuestros soldados.

Y tanto como se acordará! pero valía más que se acordara algo menos y procurase, en cambio, que los amigos de los filibusteros no apoyasen á estos y les facilitasen medios para hacer que diariamente perezcan nuestros soldados en la isla.

Por que obras son amores y no buenas razones. Aspecto de la Corte durante la dominación conservadora y en plena época de virtudes y piedades, según lo refiere un diario madrileño:

«El aspecto de Madrid desde que anochece es verdaderamente repugnante. De los garitos llegan á la calle el sonar de las fichas de juego y el sordo rumor del dinero que cae sobre el tapete verde; las vendedoras de amor á tanto alzado lucen á la luz del gas sus caras pálidas, pintarrajeadas inútilmente para ocultar los estragos del vicio y la crúpula; toda el hampa callejera lanzase al franco, descarado merodeo.»

«Ha llegado la hora en que nos vemos obligados á decir:—Las personas decentes tienen que recogerse en su casa antes de las nueve de la noche.»

Ni en Roma cuando el imperio llegó á su mayor degradación.

«El Tiempo se ocupa de la responsabilidad que pueda haber á altos funcionarios y dice que el general Calleja visita los puertos de la frontera, llevando relucientes entorchados y sin que nadie le pregunte cómo usó de la confianza que en él puso España al nombrarle gobernador general de Cuba.»

Y para qué esa pregunta? Preguntar lo que se sabe es tonto.

NOTICIAS VARIAS

Ha muerto en Viana el insigne escritor D. Francisco Navarro Villoslada, cuyo nombre en las letras patrias dejaron escrito, con indelebles caracteres, sus admirables obras Amaya, doña Blanca de Navarra y doña Maria de Castilla, como así bien sus trabajos políticos en El Padre Cobos, El Siglo Futuro y El Pensamiento Español.

Retirado luego de la política, y después de quince años de silencio, recibió los poderes de don Carlos, y en los pocos días que los tuvo cometió un yerro que él mismo reconoció, y que le movió á retirarse definitivamente á la vida privada.

En eso y en otras cosas se equivocó Villoslada lamentablemente; pero era un buen cristiano, era un hombre de bien, perspicaz y muy habil en la vida pública; y en la privada un excelente padre de familia y hombre recto de virtud.

Con todo nuestro corazón le encomendamos á Dios, y pedimos á nuestros amigos que rueguen por su alma.

La epidemia de desesperación y suicidios que motiva diariamente más de 1,200 individuos en todo el mundo, pues cada año se matan más de doscientos mil, ha suscitado una vasta asociación, una numerosa cruzada de oraciones, donde se procura disminuir este mal implorando todos los días al Espíritu consolador, fuente divina de toda inspiración previsorá y saludable.

León XIII la ha enriquecido con diez indulgencias, ocho plenarias y dos parciales, y el Arzobispo de París la ha erigido canónicamente en su diócesis, donde cuenta nueve centros locales, más de cincuenta en provincias y en el extranjero, y otro en Roma.

Y en España, ¿cuándo tendremos la dicha de tenerla?

Observa Le Bien du Peuple que son muchos los individuos del ejército y marina de varias naciones que ingresan en las Ordenes religiosas, y lo dice á propósito del ingreso del oficial de marina M. de Festugieres en la Abadía benedictina de Maredsous. Los Padres Du Lac, Dureau y Le Chef de Kergennec, jesuitas, han sido zuavos pontificios. El Príncipe de Broglie-Rével ha profesado en la Gran Cartuja en los capuchinos el P. Luis de Bresce, verdadera autoridad científica en la cuestión social; el General de los Trapenses, P. Wyart, ha sido también zuavo pontificio.

El presbitero milanés Pedro Azzuri, ha regalado al Papa un reloj importante. Marca las horas de las principales ciudades del mundo en el momento que se quiera, y es de grandísima aplicación para el servicio postal y telegráfico.

Y eso que en la Iglesia, á decir con los sabihondos modernos, no se producen adelantos útiles!

Palabras semiproféticas proféridas por el alemán Gregosovius.

«El Rey de Italia—dice—se parecerá en Roma á uno de los prisioneros Dacios representados en la columna Trajana, ni mayor ni menor que estos, y Roma lo perderá, todo menos sus tendencias republicanas, su índole de capital universal y su tranquilidad religiosa.»

Aprenda, bien Humberto: Roma, la Roma que él posee por usurpación inicua, lo perderá todo menos su tranquilidad religiosa y su índole de capital universal.

Y él, el maniqui del masonismo, seguirá la suerte de los vencidos por Marco Ulpio.

Es decir, arrastrará duras cadenas detrás del carro de la masonería.

Recuerda un periódico belga que el Gobierno alemán concedió condecoraciones á 80 Padres jesuitas de aquella nación por servicios de caridad hechos en la guerra de 1870, entre ellos el Padre Aschenbrenner, que en medio de las balas no quiso dejar á los heridos, y cuando se le mandaba retirar, decía: «Dejadme aquí; si me prenden, me llevarán á Paris, y si me matan al cielo.» ¡Y Alemania pagó á los Jesuitas expulsándolos de las tierras del imperio!

Los chinos llaman á los misioneros protestantes animales de pelo rojo.

Sin embargo, de los misioneros romanos dice una revista protestante de Briavia: «Los pobres (en la India) proclaman unánimemente su caridad y su espíritu de sacrificio.»

¡Qué diferencia!

La Gaceta publica las instrucciones para la revista anual de reclutas con licencia ilimitada y los reservistas del depósito. Se presentarán á los coroneles de las zonas ó á los jefes de destacamentos.

GACETILLA LOCAL

Una protesta general contra las fiestas masónicas de Roma han resultar las funciones de desagravio celebradas en la Catedral, parroquias y demas iglesias de esta ciudad y pueblos forenses.

Las asociaciones establecidas en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión, quisieron dar una muestra también del afecto tiernísimo que sienten hacia el Padre común de los fieles, y con este motivo el domingo último acudieron todos los asociados y muchas otras personas a la misa de comunión, en la cual el R. P. Miguel Guillen, Superior de esta residencia de la Compañía de Jesús, antes de repartirles el Pan de los Angeles, les hizo una breve, pero sentida, tierna y elocuente plática, suplicándoles que grasen con fervor por el Augusto Prisionero del Vaticano.

Por la tarde después de cantado un bellísimo Trisagio, armoniosa y magistral composición, expuso desde el púlpito, que el motivo que en aquel momento tenía reunido a tan numeroso auditorio, no era otro que el de protestar contra el insulto que las sectas masónicas habían inferido desde Roma a todos los católicos en la persona de su Vicario el gran León XIII. Como había tomado por tema de su

elocuente discurso aquellas palabras apostólicas: *La iglesia no cesaba de orar a Dios por Pedro*, instó con oportunidad que debíamos orar todos los católicos por el inmortal Pontífice, al cual debemos fe, adhesión y amor como hijos agradecidos.

Después de recordar los sabios consejos que en sus admirables encíclicas ha dado al orbe católico, de agradecer en su nombre la manifestación de la mañana de aquel día, en que tantos fieles se habían presentado al divino banquete, y el óbulo depositado, pidió como otra prueba de filial amor, el que todos los hombres allí reunidos asistieran con velas encendidas al acto de reservarse S. D. M.

Tres compactas filas de caballeros presenciaron desde la primera grada del presbiterio, pues no cabían en él, la reserva de Jesús Sacramentado, y sus corazones, abrazados en el fuego del amor divino, eran cual ardientes incensarios, de los cuales se elevaba el humo de la ferviente plegaria que por respeto al lugar santo no se convirtió en aquel grito entusiasta de *¡Viva el Papa Rey!*

En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, se celebraron el 23, 24 y 25 de los corrientes, un solemne triduo de Cuarenta-Horas en honra de su titular.

Un numeroso concurso de fieles fué a arar ante aquella bellísima imagen de la Reina de los cielos.

Durante las tres noches, las casas de los vecinos y la plazoleta frente a dicha iglesia estuvieron iluminadas.

Un plazo improrrogable de diez días concede este Gobierno Civil a los Alcaldes de los pueblos foráneos, para que sometan los presupuestos extraordinarios mandados formar por Real decreto de 7 de Mayo último para satisfacer la décima quinta parte de atrasos al Tesoro, manifestando si se acogen ó no a los beneficios del artículo 4.º de la Ley de 16 de Abril próximo pasado.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal del pueblo de Monturi.

Parece que el Jefe de esta Biblioteca provincial, ha acordado tener abierta dicha dependencia los domingos de ocho a once de la mañana.

El domingo último en la tribuna de la casa Consistorial empezó el sorteo de los mozos del próximo reemplazo

habiendo terminado aquel sin incidente desagradable.

Leemos en un periódico: Parece que el duque de Mándas ha celebrado estos días muchas conferencias con importantes vinicultores; Franceses de alta posición han dicho, que nuestro embajador en Paris, viene gestionando un tratado franco-español para mejorar la difícil situación de la viticultura española.

Que Dios les ilumine.

Además de los telegramas remitidos a Roma y a Valladolid, ya anunciados, con motivo de la fiestas masónicas, expedimos otro el sábado último concebido en estos términos: Lorenzo Prada—Teresa Gil—Casa Adabas—Valladolid—Indignación general contra sacrílegas fiestas Roma. Adhesión actos amigos integristas. Confianza ilimitada Necedal. Vicepresidente, Sureda.

No podemos dar más pormenores sobre las nefandas fiestas de Roma, por no haber dejado a nuestro poder los últimos periódicos que debían haberse recibido del continente.

TIP. CATÓLICA DE SAN JUAN, HERMANOS

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller a Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcudia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona a Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por

Alcudia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma a Manacor y La Puebla, 8'08 m., 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma y La Puebla: 6, 11'30 (mixto); mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Palma y Manacor: 6'25 mañana; 12'30 (mixto) y 6 tarde.

DE LA VIDA Y VIRTUDES CRISTIANAS

POR MONS. CARLOS GAY, OBISPO DE AUTHENON

TRADUCCIÓN DE **D. GABINO TEJADO**

Obra de enseñanza práctica para fundamentar en las virtudes a las familias cristianas. Tres tomos en octavo mayor, 7'50 ptas.

AMOR QUE SALVA

Así se titula la preciosa vida del angélico Trinitario San Miguel de los Santos, la cual está escrita por el R. P. de la misma Orden Religiosa Fray Mariano del Santísimo Rosario.

Precio: dos pesetas en rústica y 3 en tela.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

El tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pts. en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA

D. LEON CARNICER

Es un libro útil a todos los españoles, necesario a los Profesores de instrucción primaria, a los poetas y a los oradores, é indispensable a aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende a 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR **D. MARIANO TIRADO Y ROJAS**

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción a través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

PÁGINAS DE LA VIDA ESTUDIANTIL

POR **D. CRISTÓBAL BOTELLA**

y prólogo del Rdo. Dr. D. Felix Sardá y Salvany

Colección de novelas cortas, cuentos y artículos de buen humor.

Precio: 1 peseta.